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Что важнее:
детская площадка
или автостоянка?3

Брестские дворы и детские площадки
превращаются в парковки. Есть ли выход?

За неоднократное
пьяное хулиганство –
от 1 до 1,5 лет в ЛТП4

Лишь одного из шестерых дебоширов-
алкоголиков помиловали за то, что остепенился.
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ТВ-программа на неделю

Цена 900 руб.

телефоны  рекламной  службы «бГ»:
20-35-35, 828-35-35, 635-51-20

в субботу, 21 февраля, на брестских 
улицах был минус. и в магазинах 
в градусном отношении – не выше 
нуля: ни водки, ни даже пива купить 
было нельзя.

жанна сИДорук

Претенденты на 
алкогольные лавры

Шотландский министр здравоохранения не-
давно заявил, что его соотечественники – самая 
пьющая нация в мире, сообщает российская 
газета «Взгляд». Он утверждает, что шотлан-
дец старше 16 лет выпивает в год примерно 
11,8 л спирта. Знайте, господа в килтах, что, 
по данным Белстата, в среднем каждый бело-
рус, включая младенцев и стариков, выпил за 
2008-й 12,4 л того же напитка. Тем самым почти 
на 2 л был перекрыт показатель 2007 года и 
установлен новый исторический максимум. 
Так что не той хмельной голове вы поспешили 
присудить лавры.

День трезвости прошел,
но обещают, что вернется

Уже в январе на алкоголь и пиво белорусы по-
тратили больше, чем на наряды: на выпивку ушло 
351,5 млрд рублей, а на одежду и обувь – 244,8 
млрд рублей. Статистика более чем удручающая. 
Но в вопросе борьбы за трезвых белорусов 
единства не наблюдается. Пока МВД плечом к 
плечу с Минздравом и БРСМ инициируют по всей 
стране Дни трезвости, круглые столы и лектории 
о вреде пьянства, Дни печени, правительство 
тем временем каждый год увеличивает квоты 
на объемы производства алкоголя. В соответ-
ствии с Постановлением Совмина от 2 декабря 
2008 г. №1842 в 2009 году на 7,3% по сравнению с 
2008 увеличится квота на производство водки и 
ликеро-водочных изделий и составит 16,269 млн 
дал. На 5,4% увеличится квота на выпуск конья-
ка – до 270 тыс. дал, производство советского 
шампанского и других игристых вин возрастет 
на 12,4% до 1,4 млн дал. Также поставлена за-
дача на 2009 год увеличить продажи отечествен-
ного пива в полтора раза. Не получилось бы как 
с тем возом, который и ныне там.
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Продолжение на стр. 5

9 «Оскар» им в руки! 

Три «Оскара» Джека Николсона
служат подставкой для его бейсболок.
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Валюта Курс Валюта Курс

USD 2 840,00 UAN 303,50

EUR 3 655,93 PLN 782,79

RUR 79,45 LTL 1055,27

нацбанк Рб с 26.02.2009

ИнФОРМацИЯ аГЕнТСТВа ГРЕВцОВа

цены на центральном рынке г. бреста, вторник, 24 февраля
каЛЬкУЛЯТОР «бГ»

17.02.09 24.02.09 17.02.09 24.02.09 17.02.09 24.02.09 17.02.09 24.02.09

Яблоки 2 500 – 3 800 2 500 – 4 000 Картофель 700 – 1 000 700 – 1 000 Помидоры 8 500–10 000 7 800 – 12 000 Свинина 14 000 – 16 000 10 190 – 18 500

Бананы 3 600 – 4 200 3 600 – 4 500 Морковь 500 – 1 500 500 – 1 500 Огурцы 9 000 –12 000 6 000 – 10 000 Говядина 10 000 – 14 000 11 000 – 14 000

Мандарины 5 500 – 6 500 5 800 – 6 500 Лук 1 700 1 100 – 1 500 Яйца куриные (домашние) 5 000 4 000 – 4 500 Сало 5 000 – 11 000 5 000 – 12 000 

Лимоны 5 500 – 7 000 5 500 – 7 000 Капуста 700 – 800 700 – 800 Яйца куриные 2 930 – 3 400 1 860 – 3 400 Цыплята бр. 6 600 – 7 800 6 990 – 7 800 

Апельсины 4 500 – 5 500 4 500 – 5 500 Рыба (минтай) 7 200 – 8 300 8 300 – 8 360 

Уважаемые предприниматели!
В ОО «Союз предпринимателей Брестской области»

каждый понедельник с 14.00 до 17.00

работает горячая линия
по правовым вопросам

организации и деятельности бизнеса.
г. Брест, ул. Интернациональная, 17, каб. 27. Тел.: 20-26-31

С очередным белорусским 
ноу-хау столкнулись 
постоянные покупатели 
киосков во второй половине 
февраля. С годами 
«насиженных» на витринах 
мест исчезли пачки сигарет. 
Вместо них к стеклу приклеены 
листки бумаги, на которых 
написан либо напечатан 
список имеющихся табачных 
изделий и их цена.

Елена МаЛЯВСкаЯ

Первая реакция многих курильщиков 
была примерно такой: «Куда пропали сига-
реты!», «Неужели в стране опять табачный 
кризис?!»

«Вы не представляете, как только убра-
ли сигареты и повесили списки, практиче-
ский каждый удивленно спрашивал, что 
случилось, что «это за издевательство 
над народом», кто додумался до такого 
и почему в магазинах сигареты никто 
не убирал, – рассказала «БГ» продавец 
одного из киосков. – Даже те, кто никогда 
в жизни не курил, интересовались причи-
нами нововведения». По словам девушки, 
многие, узнав, что так будет теперь всегда, 
злились. Были и такие, что идею поддер-
живали, мол, «может, кто курить бросит…» 
«Только списков этих никто не читает, даже 
не хотят, – говорит продавец. – Это же дур-
дом какой-то: продавать товар, которого 
никто не видит!» В некоторых киосках де-
вушки рассказали, что из-за нововведения 
даже продажи снизились.

Идея заменить товар его списком при-
надлежит Совету министров. Решение 
№26 от 14.01.09 г. «О некоторых вопро-
сах защиты прав потребителей» в числе 
прочих содержит пункт, который вносит 
дополнение в пункт 13 Правил осущест-
вления розничной торговли: «в витрине 
торговых объектов (магазинов, киосков, 
павильонов, палаток и других объектов), 
обзор которой возможен снаружи таких 
объектов, запрещается выставлять об-
разцы табачных изделий. Информация о 
реализуемых в торговых объектах табач-
ных изделиях может размещаться в такой 

Сигареты только по спискам

витрине в виде перечня табачных изделий 
с указанием их наименования и цены». 
Решение вступило в силу с 16 февраля. 
Как видим, оно распространяется и на 
магазины. Только вот найти такие, в на-
ружных витринах которых размещались бы 
сигареты, вряд ли возможно. Отсюда недо-
вольство представителей мелкорозничной 
торговли: опять нас ставят в неравные 
условия, опять лоббируют интересы более 
крупного бизнеса.

Можно предположить, что не в вос-
торге от нововведения и производители 
«ущемленного» товара. Рекламировать 
им себя нельзя, а тут еще сужаются воз-
можности показать товар «лицом» даже 
на месте продажи. Только буквами! А как 
конкурировать, а как продвигать на рынок 
новые торговые марки?

Естественно, испытывают неудобство и 
покупатели табачных изделий. Куда проще 
было издали заметить знакомую пачку. 
Многие и вовсе не любят читать всякие 
перечни и списки, лучше уж и вовсе не 
покупать, чем читать, напрягаться и ис-
кать знакомые слова в тексте. Но, видимо, 
именно эту цель и преследует государство: 
создать как можно больше неудобств для 
курильщиков и таким образом бороться с 
пагубной привычкой.

Есть еще один плюс. Киоски – люби-
мое место покупок у детей и подростков. 
Приобретая жвачки, чипсы, печенье, 
напитки и прочую мелочь, они всегда 
обращают внимание на сигаретные 
пачки, рассказывают друг другу, что 
курит их папа или мама, хвастаются, 
мальчишки, в частности, у кого какая 
пачка сигарет есть в коллекции, кто что 
уже успел попробовать… Теперь побуж-
дающих поводов для таких разговоров 
поубавится.

«Я поддерживаю это нововведение. 
Принятое решение согласуется с про-
граммой рамочной конвенции по борьбе с 
табаком, – говорит заведующая отделом 
общественного здоровья областного 
центра гигиены, эпидемиологии и обще-
ственного здоровья Галина Стасевич. 
– Сами пачки были рекламой продукции 
и привлекали своим видом молодежь. 
Процесс идет. Думаю, скоро и в магазинах 
сигареты будут продаваться по такому 
же списку».

Кто знает, возможно, в скором времени 
додумаются до того, что запретят ставить 
на витрины бутылки с пивом. Пьют-то бело-
русы тоже очень много. Зачем их дразнить. 
Хочешь выпить – сначала почитай…

Грипп пошел на попятную 
Почти месяц длилась эпидемия гриппа в Бресте. С 

18 февраля врачи отмечают стойкое снижение заболевае-
мости населения гриппом и прочими ОРВИ. Сейчас число 
болеющих не превышает эпидемического уровня. Прово-
дить дальнейшие противоэпидемические мероприятия в 
отношении этих заболеваний нет необходимости. Распоря-
жение горисполкома от 28 января 2009 года «О введении 
в действие плана дополнительных мероприятий в связи с 
эпидемическим подъемом заболеваемости гриппом» при-
знано утратившим силу. С 25 февраля все предприятия, 
организации, лечебно-профилактические, детские и дру-
гие учреждения города работают в обычном режиме. 

Гаишники и налоговики вышли
на тропу нелегалов

Контролировать ситуацию на дорогах отныне будут не 
только сотрудники ГАИ. Вместе с ними следить за соблю-
дением правил дорожного движения, а также пресекать 
нарушения налогового законодательства будут инспек-
торы налоговой службы области. По словам начальника 
отделения по агитации и пропаганде ГАИ УВД Брестского 
облисполкома Натальи Сахарчук, специально для этого 
налоговики создали добровольную дружину, состоящую 
из 50 человек. Задача совместного патрулирования дорог 
области – предупреждать нелегальный ввоз и оборот ал-
коголя, пива, табачных изделий, нефтепродуктов и прочих 
подакцизных товаров.

Инвестиции идут в хлеб
«Брестхлебпром» в 2008 году инвестировал в развитие 

производства почти 8,7 млрд рублей, что на 37,6% больше, 
чем в 2007 году, сообщает БЕЛТА. В частности, на Брест-
ском хлебозаводе установлены новые хлебопекарные 
печи, а также введено в строй энергоэффективное чеш-
ское, голландское и немецкое оборудование для поддер-
жания оптимального микроклимата и шоковой заморозки 
продуктов. На Барановичском хлебозаводе установлена 
печь производства Германии по выпуску заварных сортов 
хлеба мощностью 36 т в сутки. Новое оборудование заме-
нило четыре старые печи. В Лунинце запустили линию по 
выпуску подовых сортов хлеба. Импортозамещающий про-
ект реализован в Ганцевичском филиале, где установлено 
оборудование по производству кукурузных палочек.

В 2009 году на развитие материально-технической базы 
объединения планируется направить около 10 млрд руб-
лей. В основном финансовые средства пойдут на замену 
технологического и котельного оборудования на менее 
энергоемкое.
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Ветеранов призвали помочь молодым
В Пружанах 19 февраля прошел семинар-совещание 
председателей Советов ветеранов органов внутренних дел 
Брестской области. В мероприятии, помимо руководителей 
ветеранских организаций Брестчины, приняли участие гости 
из Гродненской, Гомельской и Минской областей, а также 
представители Совета ветеранов Волынского УВД Украины.

Как отметил на встрече председатель 
Брестского областного совета Белорусской 
общественной организации ветеранов ОВД 
и внутренних войск полковник милиции в 
отставке Георгий Длюбарский, такая форма 
общения ветеранов уже стала традицией. 
«Мы встречаемся, обмениваемся опытом 
работы ветеранских активов на местах, об-
суждаем вопросы оказания практической 
помощи органам внутренних дел в решении 
служебных задач, а также по профес-
сиональному и нравственному воспитанию 
личного состава. Затем анализируем, что 
сделано. Показываем, как справляются с 
порученным делом лучшие».

Лейтмотивом семинара стал призыв 
к отставным милиционерам активнее 
участвовать в профессиональном станов-
лении молодых сотрудников. А наиболее 
болезненной проблемой, рассмотренной 
на совещании, стало уклонение многих 
вышедших на пенсию сотрудников ОВД от 
участия в работе ветеранских организа-
ций. В частности, как подчеркнул Георгий 
Длюбарский, в Пинском районе из более 
300 милиционеров в отставке только 40 
числятся в Совете ветеранов. «Стали 
изучать ситуацию, проанализировали 
причины и выяснили, что многие из пен-
сионеров даже не знали о существовании 

такой организации, которая проявляет за-
боту о бывших сослуживцах, защищает их 
права и законные интересы. Ведь раньше 
как бывало: достиг сотрудник предель-
ного возраста состояния на службе – ему 
«бегунок» в руки, мол, подпиши в разных 
службах, что никому ничего не должен, и 
до свиданья. А о Совете ветеранов ему 
никто и словом не обмолвился! Теперь 
же все иначе. Проводы на заслуженный 
отдых – это целый ритуал. Тогда же герою 
дня предлагают ознакомиться с уставом 
ветеранской организации и при желании  
вступить в нее».

Во время работы семинара ветераны 
также ознакомились с материальной базой 
Пружанского РОВД, а наиболее активным 
членам советов были вручены дипломы и 
памятные подарки.

Дмитрий кУХаРЧУк

Вместо пестрых сигаретных пачек унылые ряды букв и цифр в торговых киосках
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Ежегодно 1 марта среди молодежи 
проводятся акции, посвященные 
Международному дню борьбы
с наркотиками. Их цель не только 
напомнить, что наркотики – это зло, 
зависимость, но и признать,
что проблема существует,
и осознать свою ответственность
за ее решение.

Марта ЛАХОВЕЦ

По официальным данным, на учете в нар-
кологических учреждениях области состоит 
1 622 человека, больных наркоманией и ток-
сикоманией. Из них 438 – в Бресте. На профи-
лактическом учете, т. е. входят в группу риска, 
числится 769 человек. Самому младшему 
учтенному токсикоману – 11 лет. На учете 
также состоят 2 наркомана в возрасте свыше 
60 лет. Но все же подавляющее большинство 
больных наркоманией – молодые люди до 30 

За 30 долларов - 5 лет
За распространение наркотиков 
учащийся одного из учебных 
заведений областного центра 
и его 26-летний компаньон 
получили 5 лет лишения свободы 
с конфискацией имущества. 
Такой приговор 25 февраля вынес 
суд Ленинского района Бреста, 
признав обвиняемых виновными.

Как рассказали «БГ» в пресс-группе Управ-
ления КГБ РБ по Брестской области, моло-
дой человек был задержан чекистами при 
реализации 47 граммов марихуаны 10 ноября 
2008 года. Как впоследствии выяснилось, 
парень сам обратился к оптовику (второй 
обвиняемый) и предложил оказать услуги по 
реализации товара. Свои действия учащийся 
объяснил желанием подзаработать. Оптовик 
передал ему первую партию наркотиков стои-
мостью 30 долларов США. Согласно показа-
ниям молодого человека, в его планы входило 
распространение «травки» среди своих же 
сокурсников. Однако реализовать преступные 
намерения начинающий наркодилер не успел. 
Буквально сразу же после получения товара 
он попал в поле зрения сотрудников КГБ, а по-
сле проверочной закупки молодого человека 
задержали. Было возбуждено уголовное дело 
по ч. 2 ст. «Незаконный оборот наркотических 
средств, психотропных веществ и их прекурсо-
ров» УК РБ, точку в котором поставил суд.

Дмитрий КУХАРЧУК

лет, почти 70%. Реальные цифры, по мнению 
специалистов, во много раз выше.

«Названные учетные цифры – это только 
видимая верхушечная часть, – говорит глав-
ный врач лечебно-консультативной поликли-
ники Людмила Рудая. – Практика анонимно-
консультационных пунктов показывает, что 
сегодня попасть под влияние наркотиков может 
любой, независимо от его социального статуса. 
На мой взгляд, сегодня эта проблема лежит 
где-то в глубине общества. Только силовыми 
приемами ее не решить».

Сегодня немало надежд связывают с про-
граммами снижения вреда. Это и обмен одно-
разовых шприцев, и профилактическая работа 
с группами риска. Подобные меры помогают 
предотвратить инфицирование потребителей 
психотропных препаратов и сохранить их рабо-
тоспособность. 

По мнению председателя Брестского об-
ластного филиала республиканского общества 

«Матери против наркотиков» Татьяны Мешкович, 
в нашем обществе отношение к таким заболева-
ниям, как наркомания, по-прежнему негативное. 
Даже видя проблему, люди боятся признаться 
себе в этом, боятся огласки, боятся обращаться 
за помощью. «Когда люди приходят к нам, они, 
как правило, уже загнаны в угол, – говорит Та-
тьяна Ивановна. – Многие признаются, что не 
могли даже мысли допустить, что у их ребенка 
либо близкого человека могли возникнуть проб-
лемы с наркотиками. Да, признают, что что-то не 
так. Ну что угодно, только не наркотики. Когда 
все становилось настолько явным, что отрицать 
это уже невозможно, только тогда они начинали 
искать какую-то помощь».

Чаще попадают в опасную зависимость 15-
16-летние подростки. Любопытство, желание 
быть «как все», приобщиться ко «взрослой 
жизни», поиск незнакомых ощущений, а иногда 
и боязнь насмешек и упреков более «опытных» 
знакомых, – это лишь часть причин, ведущих на 
наркотическую тропу.

«Мне кажется, основная задача близких – убе-
речь их от первого опыта, который начинается 
с первой сигареты, с первой рюмки, – считает 
Татьяна Мешкович. – И, конечно же, надо быть 
внимательным к любым изменениям, проис-
ходящим с ребенком». 

Существуют признаки, по которым мож-
но заподозрить употребление наркотиков. 
Появление странных предметов (ампулы, 
кусочки фольги, закопченные чайные ложки, 
неизвестный порошок); повышенный интерес 
к предметам бытовой химии; пропажа из дома 
денег, вещей; жажда, ослабление контроля 
за поведением; необычное возбуждение, 
говорливость, сбивчивая речь; узкие или рас-
ширенные зрачки; неожиданные изменения 
направленности интересов в сочетании с 
появлением ранее незнакомых вам друзей 
и др. Это особенно важно знать для родите-
лей, которые хотят защитить своих близких 
от последствий наркомании. И, конечно же, 
обязательно обращаться за помощью, если 
это уже случилось, чтобы проблема не зашла 
слишком далеко.

Внимание и труд от наркоты уберегут

Брестчанок научат
превращать слабости в силу

Как вести себя с потенциально опасным преступником, что использовать из 
подручных средств для защиты при нападении, как нейтрализовать противника, 
обладающего значительно большей физической силой и выносливостью, – обо всем 
этом можно будет не только узнать, но и научиться на краткосрочных курсах жен-
ской самообороны. О них нам рассказал Виктор Божко, заместитель председателя 
Брестского областного спортивного общества «Динамо», на базе которого и будут 
проводится занятия с 14 марта.

– Виктор Михайлович, расскажите, пожалуйста, об основах женской самообо-
роны.

– Прежде всего, необходимо помнить, что на шкале человеческих ценностей здо-
ровье и жизнь занимают первые места. Поэтому без крайней надобности никогда не 
стоит ввязываться в уличные драки – для этого имеются компетентные органы. Если, 
не дай Бог, к кому-нибудь из читательниц «БГ» подойдут с печально известной фразой: 
«Кошелек или жизнь!» – следует безоговорочно отдать кошелек. Ведь даже самый 
известный мастер восточных единоборств не застрахован от случайностей: можно 
поскользнуться, оступиться, что приведет к непоправимым последствиям. Однако, 
конечно, бывают и такие ситуации, когда необходимо дать достойный отпор. Вот тут 
и пригодятся знания, умения и навыки, которые можно получить на наших курсах.

– О чем конкретно идет речь?
– В целом женская самооборона довольно проста. Это обусловлено тем, что на-

падающий не ожидает активного сопротивления со стороны слабой женщины. Умелые 
действия своей внезапностью шокируют бандита. Кроме того, мужчина, нападая на 
женщину, обычно не стремится быстро избить или убить ее. Таким образом, всегда 
есть несколько секунд, чтобы внутренне подготовиться к проведению эффективного 
приема. И самое главное – для изучения приемов вам потребуется партнер. У нас в 
качестве таковых выступят квалифицированные тренеры – преподаватели центра, 
среди них есть мастера спорта по рукопашному бою и карате.

– В какой форме будут проходить занятия?
– Занятия в секции будут проводиться на платной основе в форме лекций и тренировок 

с последующей отработкой приобретенных навыков в течение 2 месяцев по выходным. 
Продолжительность одного занятия устанавливается в зависимости от контингента 
занимающихся в пределах 45-90 минут. Напоследок мне хотелось бы напомнить нашим 
милым женщинам, что «мягкое побеждает твердое, а слабое – сильное». Этот постулат 
великого китайского философа Даоса Лаоцзы полностью подтверждается теорией и 
практикой женской самообороны.

Дмитрий КУХАРЧУК

город, регион

Около двух лет жильцы одного 
из домов в областном центре 
«воевали» с коммунальными 
службами за благоустройство 
собственного двора. Но как 
выяснилось, виновниками
их неудобств стали их же соседи-
автолюбители.

В «БГ» обратилась пожилая жительница 
дома №15 по улице Молодогвардейской (ее 
имя и фамилию она попросила не называть). 
Уже на протяжении двух лет она и ее соседи 
не могут справиться с возникшей перед ними 
проблемой. «У нас, по сути, нет своего двора, 
рассказала женщина. – На его месте возникла 
стихийная автостоянка. Наш дом находится на 
пересечении двух улиц с довольно оживленным 
автомобильным движением: Молодогвардей-
ской и Партизанского проспекта. Зачастую 
машины заезжают во двор через газон прямо с 
проезжей части. Детям негде играть, пенсионеры 
(а в нашем доме большинство жильцов преклон-
ного возраста) летом не могут даже посидеть 
на лавочке перед подъездом: нечем дышать! К 
кому мы только не обращались! Несколько раз 
вызывали ГАИ, но что толку: они приедут раз или 
два, составят протокол, и на этом все решение 
вопроса. В итоге милиционеры посоветовали нам 

Детская площадка и автостоянка: конфликтное соседство

Что важнее: детская площадка или автостоянка?

благоустроить двор: поднять бордюры, высадить 
саженцы, кустарники».

С такими требованиями жильцы и обратились 
к коммунальным службам города.

«Два месяца мы добивались строительства 
детской площадки, думали, хоть она станет 

преградой на пути нерадивых водителей. И 
вот, наконец, 31 августа прошлого года ее 
сделали. Но, оказалось, для автолюбителей 
– это не помеха…»

Ситуацию прокомментировала инженер по 
работе с населением ЖЭС №5 Софья Влади-

мировна Рябая: «Проблема в том, что большин-
ство автомобилей принадлежит жильцам того 
же дома. Как-то мы переписали номера всех 
припаркованных машин и сделали письменный 
запрос в ГАИ. Наши подозрения подтвердились. 
Теперь этот вопрос находится на контроле в эко-
логической милиции: протоколы уже составлены, 
а всем нарушителям грозят приличные штрафы. 
Двор мы также будем благоустраивать: поднимем 
бордюры, высадим кустики… Думаю, к весне 
проблему удастся решить».

Несколько иное мнение высказал инспектор 
ДПС МОЭН ГАИ Виктор Александрович Сахар-
чук: «Не думаю, что ситуацию удастся разрешить 
в ближайшее время, пока во дворе надлежащим 
образом не будет оборудована автостоянка. 
Единственно, что я могу сделать – составить 
протокол и выписать штраф. Многих наказываю 
повторно, но если человеку некуда ставить свой 
автомобиль, проблема самa собой не решится. 
Зимой штрафы сравнительно небольшие, по-
скольку все засыпано снегом, но в летний период 
повреждение газона будет классифицироваться 
как нарушение благоустройства двора. Это по-
влечет за собой наложение штрафа в размере 
от 5 базовых величин. Автолюбителям, видимо, 
придется либо мириться со штрафом, либо ис-
кать другое место для парковки».

Дмитрий КУХАРЧУК
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на всех. Два крупных милиционера начеку, ведь 
Григорий – дебошир со стажем. И в День трез-
вости без его «концерта» не обошлось. В дверь 
его, горяченького, сожительница не пустила, так 
он влез в окно на второй этаж. А свое презрение 
к поступку женщины выразил в виде, извините, 
кучи экскрементов посреди жилой комнаты. У 
хозяйки, естественно, лопнуло терпение, и она в 
который раз обратилась за помощью в милицию. 
Но, думается, даже административный арест 
не избавит ее семью (в квартире проживают 
мать-инвалид и несовершеннолетний ребенок) 
от алкогольного террора.

* Имена героев этих историй изменены.

Обрадованные и обделенные
Полем столкновения различных интересов и 

мнений 21 февраля стали, без сомнения, брест-
ские магазины. Там лишь единицы отказывались 
поучаствовать в опросе.

Элеонора Станиславовна, администратор 
магазина: «Кто об этом знал, тот подготовился 
накануне вечером. Брали и двойную норму, и 
тройную – ажиотаж был, скажем так, повы-
шенный. Сегодня в основном бурных реакций 
в отрицательную сторону нет. Кто-то удивля-
ется, кто-то улыбается, кто-то говорит, что 
этот день ничего не даст. Слава богу, сегодня 
нет наших «постоянных клиентов», даже при-
ятно работать. И для покупателей лучше: нет 
нужды протискиваться около сильно пьющих, 
боясь измазаться, запахов посторонних нет. Я 
за такие акции. Считаю, что нужно как раньше, 
ограничить продажу алкоголя, чтобы могли сесть 
и выпить культурно и нормальным человеком на 
следующий день себя чувствовать, а не искать, 
где полечиться».

Лилия Николаевна, покупательница: «Во-
обще, я не только за День трезвости, но и за то, 
чтобы детям не продавали ни пива, ничего».

Владимир Павлович, покупатель: «Да, я за-
метил, что сегодня не продают алкоголь. Ну, и что 
в этом такого? Что, нельзя один день пережить? 
Думаю, что не помрут за сутки. Но боюсь, что 
завтра будут догоняться, и тогда представьте, 
что будет в понедельник и вторник».

Ирина Николаевна, продавец газет: «Сегодня 
вообще очень тихо. Никого из местных завсег-
датаев нет. Дома, наверное, сидят, знают, что 
сегодня не продают – объявления у нас довольно 
крупные. Я за такие дни. Считаю что запретом 
можно исправить ситуацию. Пусть такие дни 
будут почаще».

Заведующая универсамом: «Вчера план 
товарооборота очень увеличился. Потому что 
люди брали по 8 бутылок водки, как будто они 
столько в день пьют. Думаю, что брали, чтобы 
сейчас продавать за двойную цену. Я вообще 
слышала, что только мы – магазины – не прода-
ем сегодня алкоголь. А пивные ларьки торгуют. 
Конечно, наша прибыль будет сегодня меньше, 
тем более такой день – суббота».

Артур и Роман: «Зря это сделали. Не купить 
пива в выходной день – это нонсенс. Сейчас 
же будут у спекулянтов покупать все. Мы и 
сами к спекулянтам пойдем: у нас сегодня кре-
стины, и как это не купить ни водки, ни вина, 
ничего! Просто мы заранее не закупились, 
теперь придется покупать у других людей, 
на черном рынке».

Клавдия: «Конечно, слышала, что не продают 
алкоголь сегодня. Фокус красивый сделали, но 
кто хотел напиться, тот напился. Так могли бы в 
магазине купить, а теперь пьют всякую гадость: 
кто самогон, кто что похуже».

Ее спутники, которым, похоже, инициативы 
милиции не в радость, но и не указ, бубнят с 
обидой: «Это беспредел. Они что, народ хотят 
обдурить?! Все равно у таксистов за пятнад-
цать даже сегодня купить можно. Да и бабок-
самогонщиц никто не отменял».

Продолжение следует
Кажется, невыразительные протесты 

покупателей против «сухих» дней во внима-
ние не принимаются. Предполагается, что 
каждый белорусский город будет проводить 
такую акцию 1 раз в три месяца, Брест в 
том числе. А УВД Минской области вообще 
предлагает запретить продажу в магазинах 
спиртных напитков в дни выдачи аванса и 
заработной платы. Об этой идее рассказал 
агентству «Интерфакс» начальник Управле-
ния охраны правопорядка и профилактики 
УВД Миноблисполкома подполковник ми-
лиции Вадим Синявский. Он считает такую 
меру крайне эффективной и предлагает ори-
ентировать сроки на день выдачи зарплаты 
на градообразующих предприятиях.

Ну, пока суд да дело, неунывающие сограж-
дане превратили День трезвости, как когда-то и 
всеобщую фликеризацию, и переход в ЧУП, в по-
вод для шуток, правда, несколько мрачноватых: 
«Бороться с пьянством, запрещая продавать 
спиртное, все равно что бороться с поносом, 
запрещая ходить в туалет». Может, привыкнут 
– и юмор повеселеет.

Фото пресс-группы УВД

Невеселые картинки
Но вернемся ко Дню трезвости. Без сомнения, 

он стал самым обсуждаемым событием прошед-
шей недели. Еще бы! Накануне морозной Масле-
ницы, практически перед 23 февраля, объявили 
тотальный запрет на продажу «согревающего». 
Или все-таки не совсем тотальный?

Желая удостовериться в серьезности мили-
цейских намерений по искоренению пьянства 
и собственными глазами взглянуть на этот 
кристально трезвый день февраля, я присоеди-
нилась к пресс-группе УВД, сотрудники которой 
снимали документальный фильм об акции.

Утро: до открытия магазина в моем районе 
одна минута. У входа – традиционная группка 
«страждущих». То ли не рассмотрели объявления 
на входе, то ли надеются на чудо. Когда видят 
затянутый полиэтиленом стеллаж в отделе, 
кривятся, ну прямо как дети, у которых отобрали 
конфетку. Но не буянят, смиренно в сторонке 
моют кости новой инициативе УВД, мол, за-
преты только провоцируют самогоноварение. 
Тут появляется мужчина, который, видимо, из 
породы «шибко запасливых»: он приоткрыва-
ет полу пиджака, намекая, мол, сообразим, и 
мужчины ретируются. И в не винно-водочном, 
т. е. безобидно-кондитерском отделе остается 
скучать молоденькая продавщица.

День: Головная боль участкового – 57-летний 
Петр – с виду тихий и незлобивый. Оказывается, 
до первой рюмки. Затем начинаются «подвиги»: 
скандалы с домашними (он делит жилплощадь 
с двумя взрослыми дочерьми, зятем и внуком), 
стычки с продавцами и покупателями в близле-
жащих магазинах. Вот и в День трезвости мужчи-
на стоит на своем: на троих они распивают, по их 
словам, «бутылку минералки», да только пахнет 
эта минеральная вода ну прямо как огненная. 
Два раза он уже в ЛТП бывал. Когда сегодня 
участковый сообщает Петру, что со вторника 
он направится туда в третий раз, мужчина уже 
не пугается. «Даже если двадцать пять, водку 
буду пить опять», – хорохорится он. На вопрос: 
откуда деньги на выпивку берутся, клянется, что 
не ворует, а подрабатывает и дочери кормят, но 
«на рюмочку добываю любыми путями».

Интересуюсь у домашних, как они относятся 
к направлению в ЛТП, не жалко ли отца. «Отец 

День трезвости прошел, но обещают, что вернется

начал пить, когда я маленькая была. Раньше 
буйный очень был, мать бил из-за беспочвенных 
приступов ревности, а сейчас постарел – силы уже 
не те. Было время, что он к Богу обратился. Но 
сейчас уже все: просто скатывается, спивается. 
Из ЛТП когда возвращался, первое время вроде 
бы работу находил, держался. Но круг общения 
тот же, и все повторяется. «Друзья» в окно стучат 
и днем, и вечером, и ночью. Хоть сам отец из дому 
ничего никогда не вынесет, страшно на работу 
уходить, потому что не знаешь, кого он домой 
приведет. Жалко, конечно, отца, он сам говорит, 
мол, в тюрьму меня сдаете. Но нам отдохнуть 
тоже надо». Что ж, полтора года на более-менее 
спокойную жизнь у этой семьи теперь есть.

Вечер: На шесть часов вечера в единственном 
брестском вытрезвителе уже спят хмельным 
сном двое антитрезвенников. Еще один «кли-
ент» сидит на кушетке и утверждает, что с ног его 
свалила та же минералка. «А вообще в каждом 
магазине продается в двойную цену, в каждом!» 
– нервничает мужчина. Подтекст прозрачен: 
невиноватый я, они сами продают.

Щуплый мужчина в коридоре Брестского 
наркодиспансера – пятый пациент за сегодня 
(обычно в день их до 30, а за ночь – до 50) – про-
изводит столько шума и движений, что интересно 
даже, что он такое употребил. «Заряд бодрости» 
никак не иссякает: нарушитель спокойствия 
задирается, грозит написать жалобу буквально 

Чужой опыт
Идею «сухих» дней пытаются внедрить 

не только в Беларуси. Например, в Литве 
День трезвости стабильный, совпадает 
с Днем знаний. По-моему, совпадение 
удачное: на трезвую голову и учиться, и 
трудиться эффективнее. Правда, наши се-
верные соседи в 2007 году долго дебатиро-
вали: быть или не быть запрету. Президент 
Валдас Адамкус вообще ратовал за нало-
жение вето на комический, по его словам, 
закон и утверждал, что накануне школь-
ники затарятся под завязку. «Закрыть 
рестораны, бары в поездах, отказаться об-
служивать иностранцев только ради того, 
чтобы 1 сентября молодежь, студенты не 
выпили пива, не повеселились по поводу 
начала учебного года. Большей, извините, 
глупости мы не могли придумать», – заявил 
тогда Адамкус журналистам. Но в странах 
ЕС президент решает далеко не все, и 
2008 год был объявлен литовским Сеймом 
Годом трезвости. Депутаты обязали прави-
тельство разработать программу меропри-
ятий и профинансировать их из государ-
ственного бюджета (более 147 тыс. евро). 
Правда, результаты оказались удручающи-
ми: по данным исследования Международ-
ной организации потребления напитков в 
мире, обнародованного к концу 2008-го, на 
литовском рынке алкогольной продукции 
вновь стали доминировать крепкие алко-
гольные напитки, по потреблению которых 
Литва даже опережает Россию. Как гово-
рится, благими намерениями…

Факт
Трезвость – это вам не просто так: ею зани-

мается специальная наука – собриология.

Торговая  палатка, конечно, сезонная:  пиво здесь всю зиму  не продают, а только фрукты
и  овощи. Но в День трезвости картинка символичная

Окончание. Начало на стр. 1

Заведующий реанимационным отделением 
районной больницы на пешеходном переходе 
сбил коляску с ребенком и скрылся с места 
происшествия.

По информации пресс-службы УВД Брестского облисполко-
ма, ДТП произошло 21 февраля на перекрестке улиц Киевской 
и Пионерской в Бресте. Молодая мама, дождавшись на све-
тофоре зеленого света, переходила дорогу по пешеходному 
переходу. Перед собой она везла коляску, в которой лежала ее 

Врач сбил коляску с грудным ребенком
4-месячная дочь. Неожиданно выскочил автомобиль «Мазда», 
для которого горел красный свет. Водитель притормозил, од-
нако все же сбил коляску. Вместо того чтобы выйти и помочь, 
он нажал на газ и скрылся…

Трое свидетелей дорожного происшествия записали марку и 
номер автомобиля, а затем позвонили в ГАИ. Там быстро устано-
вили, что машина принадлежит заведующему реанимационным 
отделением одной из районных больниц. Ему позвонили и пред-
ложили добровольно явиться в ГАИ, однако доктор не торопился. 

Выяснив, что мужчина проживает в Каменце, автоинспекторы 
сами поехали к нему. «Мазду» остановили уже на выезде из 
города. За рулем был трезвый водитель, а хозяин автомобиля 
сидел на пассажирском сиденье. Он был пьян. Пояснил, что вы-
пил после ДТП «для снятия стресса».

Пока на доктора составлены два административных про-
токола: за совершение дорожного происшествия и сокрытие 
с места ДТП. Тяжесть наказания будет зависеть от того, на-
сколько пострадала выпавшая из коляски малышка. Девочка 
сейчас находится в хирургическом отделении детской областной 
больницы на обследовании…

Служба информации «БГ»

хроника дня
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Реальная начисленная зарплата
в январе упала на 11,7%

В Беларуси номинальная начисленная средняя заработная 
плата работников в январе 2009 г. составила 919,6 тыс. ру-
блей, уменьшившись по сравнению с декабрем 2008 г. на 8,1% 
(80,6 тыс. рублей), сообщает Белстат.

Реальная начисленная заработная плата (рассчитанная с 
учетом роста потребительских цен на товары и услуги) в январе 
2009 г. уменьшилась на 11,7% по сравнению с предыдущим 
месяцем.

На промышленных предприятиях средняя заработная плата 
в январе 2009 г. составила 1 040,1 тыс. рублей; в строительных 
организациях – 1 160,8 тыс. рублей; на предприятиях транс-
порта – 1 049 тыс. рублей; в организациях сельского хозяй-
ства – 583,1 тыс. рублей; торговли и общественного питания 
– 815,6 тыс. рублей; здравоохранения – 700,8 тыс. рублей, 
в том числе врачей – 1 203,2 тыс., среднего медицинского 
персонала – 680,3 тыс., младшего медицинского персонала – 
424,8 тыс. рублей; в учреждениях образования – 637,9 тыс. ру-
блей, в том числе педагогических работников – 706,9 тыс., 
учителей – 753,1 тыс., профессорско-преподавательского 
состава – 1 351,2 тыс. рублей.

Производство потребительских 
товаров в январе увеличилось
на 3,5%

Объем производства потребительских товаров в Беларуси 
в январе 2009 года составил 2,1 трлн рублей. По сравнению с 
аналогичным периодом 2008 года этот показатель увеличился 
на 3,5% при прогнозе на 2009 год 13%. Об этом сообщает На-
циональный статистический комитет.

Выпуск товаров продовольственной группы за первый 
месяц года вырос на 11,2% (годовой прогноз – 13%), непродо-
вольственной – снизился на 5,4% (12,5%). При этом выпуск 
товаров легкой промышленности упал на 5,7%, алкогольных 
напитков и пива – вырос на 5,4%. 

Темп роста производства потребительских товаров в 
Гомельской области за январь 2009 года составил 97,4% 
(при прогнозе на год 113%), Брестской – 104,5% (113,5%), 
Витебской – 105,3% (113%), Гродненской – 102,8% (113,5%), 
Могилевской – 103,1% (112,5%), Минской – 111,3% (112,5%), в 
Минске – 100,8% (112,5%).

Платные медуслуги
и лекарства будут дорожать

Тарифы на платные медицинские услуги могут повышаться 
в пределах 0,8-0,9% в месяц, сообщает БЕЛТА со ссылкой на 
министра здравоохранения Беларуси Василия Жарко. При 
этом министр уточнил, что в случае возможного возникнове-
ния убыточности тарифы, сформированные в соответствии 
с требованиями действующих нормативных правовых актов, 
могут быть увеличены в большем размере, чем на 0,8-0,9% в 
среднем в месяц, после рассмотрения в Министерстве здра-
воохранения с выдачей экспертного заключения.

Гарантировать стабильность цен на лекарства министр 
отказался, пояснив, что большинство белорусских лекарств 
производится из импортного сырья и из-за роста курса валют 
увеличение цен все-таки произойдет.

Производство калийных
удобрений упало на 51,4%

В Беларуси производство минеральных удобрений в 
январе 2009 года снизилось на 44,4% по сравнению с анало-
гичным периодом 2008 года до 308,7 тыс. тонн в пересчете 
на 100-процентное содержание действующего вещества, 
сообщает Белстат.

Выпуск калийных удобрений снизился на 51,4% до 233 тыс. 
тонн. Производство азотных удобрений сократилось на 11,7% 
до 60,1 тыс. тонн, фосфатных – увеличилось на 87,3% до 
15,6 тыс. тонн.

Playboy несет убытки 
Чистые убытки издательской группы Playboy Enterprises 
в 2008 г. составили 156 млн долл. по сравнению с чистой 
прибылью в 4,9 млн долл., полученной в 2007 г. Об этом 
сообщается в обнародованном на прошлой неделе пресс-
релизе компании.

Выручка компании в 2008 г. снизилась на 14% и составила 
292 млн долл. против 339,8 млн долл. в 2007 г. Операцион-
ные убытки Playboy по итогам прошедшего года достигли 
157,7 млн долл. против операционной прибыли в 10 млн долл. 
в предыдущем году.

Playboy связывает полученные финансовые показатели 
с финансовым кризисом и снижением потребительских рас-
ходов.

Playboy Enterprises – американская компания, основанная 
в 1953 г. Хью Хефнером. Playboy считается одним из самых 
известных брендов в мире.

Напомним, что инспекторы Евроко-
миссии посетили несколько белорусских 
предприятий (ОАО «Савушкин продукт», 
ОАО «Березовский маслосырзавод» и 
СП «Санта Бремор» ООО) в январе. В 
случае положительного решения это будут 
первые три белорусских предприятия, 
получившие официальное разрешение 
на право поставлять свою продукцию на 
европейский рынок.

«Даже если нашу продукцию допустят 
на европейский рынок, то предприятиям 
все равно придется много поработать над 
качеством, – убежден специалист в обла-
сти продаж молочных продуктов Сергей 
Игнатьев. – Наше молоко класса «экстра», 
то есть самое лучшее, в Европе – продукт 
низкого качества. Там молочко о-го-го и 
гораздо дешевле нашего. Все это связано 
с культурой производства и другими фак-
торами. Мы к этому еще придем».

Директор Института мясо-молочной 
промышленности Научно-практического 
центра Национальной академии наук 
Алексей Мелещеня согласен, что без 
нормального качества нам нечего делать 
на международных рынках: «Но это не 
значит, что раз нас не пускают на рынки 
ЕС, то у нас плохое качество. У каждой 
страны есть свои требования к качеству. 
В ЕС, например, свои стандарты, в США 
– свои, в Венесуэле – свои, которые, 
кстати, еще жестче, чем в США. Наша 
продукция не соответствует некоторым 
стандартам, но это не значит, что она не-
качественная».

Если инспекция Еврокомиссии вы-
несет положительное заключение, для 

Беларусь пытается не утонуть
в молочных реках
В середине марта станет известно, получат ли белорусские 
производители официальное разрешение поставлять продукты 
питания на европейский рынок. По крайней мере
на ОАО «Савушкин продукт» рассчитывают, что именно к этому 
времени предприятие получит официальное заключение 
Европейской комиссии.

производителей молочных продуктов 
откроется привлекательный рынок сбы-
та. По оценкам экспертов, Беларусь 
производит около 6,8 млн тонн молока 
в год, при том, что внутренняя потреб-
ность составляет 3 млн тонн. Более того, 
президент еще на «Дожинках» в Орше 
озвучил задачу довести объемы произ-
водства молока до 8-10 млн тонн. Чтобы 
не утонуть в молочных реках, продукцию 
придется не просто поставлять на экс-
порт, а запихивать туда в невероятных 
объемах и невероятными усилиями.

Тем более основной покупатель нашей 
молочной продукции – Россия – время 
от времени становится в позу и яростно 
защищает свой рынок. В прошлом году 
в результате «молочного конфликта» 
Беларусь пообещала постепенно сни-
жать объемы поставок в эту страну – до 
2,5 млн тонн в 2012 году. В этом году ми-
нистр сельского хозяйства России Алек-
сей Гордеев выразил свое возмущение 
политикой господдержки белорусского 
сельского хозяйства, которая создает 
неравные условия конкуренции для рос-
сийских производителей. И предложил 
лишить нашу страну кредитов.

Помочь молочной отрасли можно 
было бы банальным снижением объемов 
производства молока. Однако Алексей 
Мелещеня против такого радикального 
шага: «Молочная промышленность крайне 
эластична. Нельзя сегодня прекратить 
производство, а завтра его возобновить. 
Придется сокращать молочные стада, 
резать коров, которых мы выращивали. 
А потом надеяться, что рынок вскоре 

оживится, увеличится потребление молоч-
ных продуктов и мы быстренько за полгода 
все восстановим. Этого не будет».

По его словам, «сейчас предприятиям 
надо осваивать новые рынки сбыта, пытать-
ся на них закрепиться, пусть даже поначалу 
с нулевой прибыльностью, может быть, 
даже с убытками».

Новые рынки сбыта Александр Лука-
шенко уже определил во время посещения 
ОАО «Бабушкина крынка». «Есть огромные 
внешние рынки – Иран, страны Северной 
Африки, Венесуэла. Вы должны четко 
знать, какая продукция востребована на 
них. Нужно захватить эти рынки», – озвучил 
задание президент.

Хотя, как пояснили в Минсельхозпроде, 
Иран и Венесуэла – это уже не новые рынки 
сбыта и продукция туда поставляется. На-
пример, в прошлом году в Венесуэлу ушло 
2 тыс. тонн сухого обезжиренного молока. 
В этом году объемы поставок планируется 
увеличить в 3,5 раза – до 7 тыс. тонн. Среди 
новых рынков сбыта молока и молочной 
продукции – Албания, Македония, Мексика. 
Планируется расширить экспорт в Молдову, 
Украину, Казахстан.

Но, как считает директор маркетинговой 
компании Indecom Андрей Коляда, для 
белорусских предприятий гораздо выгоднее 
выходить на внешние рынки не с продукцией: 
«Поставлять молоко, например, в Северную 
Африку – это безумие. Высокие издержки, 
да и оно просто не доедет. Лучше открывать 
филиалы и производить местные бренды, 
чтобы они рассматривались как свои, а не 
какие-то чужие. Именно так делают запад-
ные компании. И достигают успеха. Компа-
ния «Данон» не везет все молоко из Франции, 
а открывает заводы в России. Белорусский 
бизнес имеет перспективы закрепиться на 
зарубежных рынках. У нас большой произ-
водственный потенциал, понимание, как 
делать хорошо пищевые продукты».

Но просто производить хорошую про-
дукцию не достаточно для того, чтобы 
ворваться на зарубежные рынки, считает 
эксперт: «Нужно построить и реализовать 
правильную маркетинговую стратегию, а с 
этим у нас серьезные проблемы».

Проблемы этим не ограничиваются. Еще 
в конце прошлого года заместитель мини-
стра экономики Владимир Адашкевич рас-
сказал, что Беларусь вынуждена продавать 
в Россию сухое молоко по цене 2,2 доллара 
за 1 кг, в то время как осенью 2007 г. цена 
составляла 4 доллара. С убытком сегодня 
продаются сыры, сливочное масло. При 
этом рентабельность в молочной отрасли 
сегодня составляет всего лишь около 1%.

Чтобы помочь молочной отрасли удер-
жаться на плаву, правительство приняло 
решение снизить закупочные цены на 
молоко на 10%. Как полагают в Минсель-
хозпроде, это позволит уменьшить убытки 
перерабатывающих предприятий при экс-
порте продукции.

Андрей КОЖЕМЯКИН, 
«Белорусские новости»

В четвертом квартале
2008 года потребительские 
расходы в среднем 
на одну белорусскую 
семью увеличились 
на 20,9% по сравнению 
с аналогичным прошлогодним 
периодом, сообщила пресс-
служба Национального 
статистического комитета.

Данные приводятся по результатам 
выборочного обследования домашних 
хозяйств. В среднем белорусская семья 
в указанный период ежемесячно тратила 
на потребительские нужды 1 млн 79,8 
тыс. рублей. Из них 41% расходовался на 
продукты питания (в четвертом квартале 

Средняя белорусская семья тратит в месяц
чуть более 1 млн рублей

2007 года – 41,8%), 2,3% – на алкоголь 
(2,2%), 36,8% – на непродовольственные 
товары (36%). На оплату услуг в среднем 
тратилось 19,9% всех потребительских 
расходов (20%), из них на жилищно-
коммунальные – 7,1% (7,4%).

Белстат отмечает, что удельный вес 
населения со среднедушевым доходом до 
250 тыс. рублей составил 9,4%; от 250,1 
до 500 тыс. – 45%; от 500,1 до 750 тыс. – 
28,3%; от 750,1 до 1 млн – 10,3%; свыше 1 
млн – 7%. Самая высокая доля населения 
с низким среднедушевым доходом (менее 
250 тыс. рублей) – в Брестской области 
(15,2%), с доходами свыше 1 млн на 
человека – в Минске (15,7%), сообщает 
БелаПАН.
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Согласно эскизному решению, вы-
полненному одним из ведущих проект-
ных институтов страны, комплекс будет 
включать скаковой круг на 2 км, дорожку 
для скачек с препятствиями, 4 конюш-
ни с местами для 30 лошадей каждая, 
трибуны вместимостью 5 тыс. человек, 
хозяйственный блок, стоянки для авто-
мобилей, 4- и 5-звездочные гостиницы, 
а также другие объекты социальной 
инфраструктуры.

По словам чиновника, проект иппо-
дрома одобрен правительством и был 
представлен в ноябре 2008 года на Бе-
лорусском инвестиционном форуме в 
Лондоне.

Свои впечатления от увиденного и 
планируемого высказали со знанием 
дела и британские гости. «Если регуляр-
но устраивать скачки и бега, то нужны 
более вместительные конюшни… Нужно 
учитывать, что в день скачек должно 
пройти не менее 6-7 забегов и в каждом 

нужны новые лошади… Чтобы макси-
мально привлечь людей, которые будут 
делать ставки на скачках, надо органи-
зовывать забеги на разные дистанции… 
Главным элементом, который привлекает 
основную публику и приносит прибыль, 
является тотализатор. Кроме того, вам 
придется импортировать породистых 
лошадей, которых у вас, насколько мы 
понимаем, пока нет», – сказал руководи-
тель делегации лорд Гарри Герберт и по 
совместительству президент компании 
Highclere Thoroughbred Racing, отметив 
что 4-х конюшен будет недостаточно.

По-видимому, белорусские чиновники 
не стали обременять себя такой обязан-
ностью, как информировать знатного 
коневода о проблемах с отрицательным 
сальдо торгового баланса, об уровне до-
ходов белорусов и том, как обстоят дела 
в стране со ставками в Интернете.

«Это огромная отрасль, которая дает 
работу многим людям. Сами скачки – это 

вершина айсберга, который представляет 
собой целую индустрию, в том числе коне-
заводы, которые функционируют по всей 
стране и поставляют лошадей для скачек. 
Коневодство может стать импульсом 
для экономического развития страны», 
– разошелся предприниматель из Велико-
британии, на которого повлияло обилие 
присутствующих высокопоставленных 
чиновников: и министр спорта и туриз-
ма Александр Григоров, и замминистра 
сельского хозяйства и продовольствия 
Надежда Котковец.

«В Беларуси, как мы чувствуем, это 
возможно. Здесь есть развитое сель-
ское хозяйство, желание, политическая 
воля, – пояснил он. – Если под контролем 
государства организовать тотализатор, 
где ставки на скачки в Ратомке будут 
делать не только в Беларуси, но и в со-
седних странах, например, в России, то 
откроются большие возможности. Важно, 
чтобы ставки можно было делать через 
Интернет. Тогда этот проект можно будет 
воспринимать как международный».

«Highclere – ведущая компания по вла-
дению скаковыми лошадьми в мире, ко-
торая специализируется на организации 
совместного владения скаковыми лошадь-
ми небольшой группой людей. Это в свою 
очередь позволяет владельцам получать 
удовольствие от скачек на самом высоком 
уровне, не влезая , как правило, в значи-
тельные затраты», – говорится на офици-
альном сайте британской компании.

Там же весьма информативно указано, 
каким образом компания пытается вести 
бизнес в соседней России: «Синдикат 
«Президиум» создается исключительно 
для клиентов из России и будет синди-
катом, приглашающим своих членов. Он 
должен собрать 25 млн долларов США и 
состоять из не более чем десяти членов. 
Синдикат будет владеть тридцатью ска-
ковыми лошадьми, которых будут трени-
ровать лучшие тренеры Англии».

Нет, опыт лорда Герберта по подготовке 
скаковых лошадей не вызывает сомне-
ния. Но, очевидно, что заявленной суммы 
в 165 млн долларов у него нет. А если и 
есть, то вряд ли он собирался строить 
ипподром за свои деньги.

Но проблема не в деньгах. Проблема в 
том, что в условиях кризиса у белорусских 
чиновников нет других забот, кроме как 
обсуждение строительства ипподрома. 
Или именно в этом заключается анти-
кризисная диверсификация белорусской 
экономики?

Агентство
финансовых новостей

Беларусь не справится с кризисом 
без собственного ипподрома

Предполагаемая стоимость ипподрома, который планируется 
возвести на базе конно-спортивного комплекса в Ратомке, 
составит около 165 млн долларов. Об этом сообщил 23 февраля 
в Минске на встрече с представителями деловых кругов 
Великобритании первый заместитель министра спорта 
и туризма Беларуси Владимир Алешкевич, передает БЕЛТА.

Минэкономики Беларуси 
оценивает складывающуюся 
ситуацию в экономике
в I квартале 2009 года
как «острую, но абсолютно 
некритическую». Об этом 
24 февраля на заседании 
Президиума Совмина заявил 
министр экономики
Николай Зайченко. 

По его словам, предприятия в ближай-
ший период времени должны исходить из 
необходимости работы в условиях дефи-
цита кредитных ресурсов и максимально 
возможной экономии всех расходов. 

«За два месяца мы выходим на темп 
роста ВВП 102,5%, за первый квартал 
– 102%, при этом продукция промышлен-
ности обеспечит рост 101%», – сказал 
Николай Зайченко. По его словам, в 
первом квартале основные тенденции 
социально-экономических процессов под 
влиянием мирового финансового кризиса 
существенно не изменятся, что, соответ-

Ситуация «оптимизма не вселяет»
ственно, скажется на легком замедлении 
темпов экономического роста. 

По прогнозам Минэкономики, произой-
дет замедление темпов роста инвестиций 
в основной капитал с январских 124,9% 
до 105% за январь-февраль и 103% за 
первый квартал. Объем внешней торговли 
в январе-феврале 2009 г. сократится на 
35-38% по сравнению с аналогичным пе-
риодом 2008 года. При этом отрицательное 
сальдо внешней торговли товарами и услу-
гами в январе прогнозируется на уровне 
$30 млн, в январе-феврале – $130 млн. 

Министр отметил, что следствием не-
гативного влияния глобального кризиса 
на экономику Беларуси станет снижение 
качественных параметров ее развития. 
По его данным, рентабельность реали-
зованной продукции промышленности по 
итогам января-февраля 2009 г. снизится 
до 4,4-4,5% с 13-18% в предыдущие годы. 
Зайченко пояснил, что радикальное сни-
жение рентабельности вызвано вынуж-
денным снижением цен с целью сохране-

ния присутствия белорусского экспорта на 
«сжимающихся» внешних рынках. 

Касаясь январской инфляции в 4,1%, 
он отметил, что 3% роста потребитель-
ских цен были вызваны девальвацией 
белорусского рубля и ростом тарифов 
в жилищно-коммунальном хозяйстве. 
Оставшиеся 1,1% вызваны конъюнктур-
ным повышением цен.

«Сегодня никто не снимает задачу 
обеспечения прогнозного уровня инфля-
ции, максимум 11%, – заявил Зайченко. 
– Минэкономики разработало план анти-
инфляционных мер, который направлен 
не только на традиционное ценовое 
регулирование, но и на усиление роли 
монетарной составляющей инфляции».

Высказался по поводу инфляции и 
премьер-министр Сергей Сидорский. 
«Хотелось бы, чтобы инфляция по 
итогам 2009 года не превысила 9-11%. 
Пока задел января особого оптимизма 
не вселяет», – отметил премьер.

Служба информации «БГ»

Лозунг из клуба 
«Картонажник»
Помните, какой лозунг висел в клубе 
«Картонажник» в городке Васюки? Это там, 
где Остап Бендер давал местным любителям 
шахмат сеанс одновременной игры
(e2-e4). Для тех, кто подзабыл, напомню: 
«Дело помощи утопающим – дело рук самих 
утопающих».

Юморной лозунг, в отличие от официально-коммунистических, 
народу понравился. Его популярность выплеснулась далеко 
за стены клуба. По сути, он стал формулой жизни нескольких 
поколений граждан той страны. Да и сегодня кто не знает, что 
спасение утопающих – дело рук самих утопающих? Между тем 
наверняка не многие знают, что эта фраза представляет собой 
фактическую пародию на известные слова Карла Маркса, часто 
цитировавшиеся советской пропагандой тех лет: «Освобождение 
рабочих должно быть делом самих рабочих». Иносказательно 
(Энциклопедический словарь крылатых слов и выражений): 
решать свои проблемы каждый должен сам или вместе с това-
рищами по несчастью.

Именно такой подход белорусское социально ориентирован-
ное государство (каковым оно себя усердно пиарит) намерено 
реализовывать и в отношении безработных, которых с каждым 
днем становится в стране все больше и больше.

Пособие по безработице в Беларуси пока повышаться не будет. 
Такое заявление, по информации БЕЛТА, сделал министр труда и 
социальной защиты Владимир Потупчик 20 февраля на заседа-
нии Национального совета по трудовым и социальным вопросам. 
«В экономике все взаимосвязано, – объяснил В. Потупчик. – По-
вышение пособия по безработице (ранее речь шла о том, чтобы 
поднять его до размера бюджета прожиточного минимума) приве-
дет к тому, что большое количество работников может оказаться 
за воротами предприятия. Что лучше: чтобы работники получали 
невысокую, но стабильную и гарантированную зарплату или чтобы 
они пришли на биржу труда за повышенным пособием?»  По мне-
нию Владимира Потупчика, действующая система в отношении 
пособия по безработице оправдана в нынешних условиях.

«…Не беспокойтесь, – сказал Остап, – мой проект гарантирует 
вашему городу неслыханный расцвет производительных сил. По-
думайте, что будет, когда турнир окончится и когда уедут все гости. 
Жители Москвы, стесненные жилищным кризисом, бросятся в 
ваш великолепный город. Столица автоматически переходит в 
Васюки. (…) Нью-Москва становится элегантнейшим центром 
Европы, а скоро и всего мира».

«Всего мира!!!» – застонали оглушенные васюкинцы.
«Да! А впоследствии и Вселенной, – продолжил Остап. – Из 

Васюков полетят сигналы на Марс, Юпитер и Нептун. Сообщение 
с Венерой сделается таким же легким, как переезд из Рыбинска 
в Ярославль. А там, как знать, может быть, лет через восемь в 
Васюках состоится первый в истории мироздания междупла-
нетный шахматный турнир!..»

Но возвращаемся на землю. Численность официально за-
регистрированных безработных в Беларуси увеличилась за 
январь на 8,9% и на 1 февраля составила 40,6 тыс. человек, 
сообщает Белстат. Уровень зарегистрированной безработицы, 
по оценке, составил 0,9% от экономически активного населения. 
В частности, численность безработных в Могилевской области 
увеличилась на 19,2%, Минской – на 10,1%, Витебской – на 8,9%, 
Гродненской – на 8,1%, Брестской – на 7%, Гомельской – на 5,9%, 
в г. Минске – на 6,4%.

А теперь о действующей системе. Средний размер пособия на 
одного безработного в Беларуси в январе 2009 г. составил 47,6 тыс. 
рублей, или 20,3% от бюджета прожиточного минимума в среднем 
на душу населения. «И никакие лекции не изменят этого соотноше-
ния…, если каждый индивидуум в отдельности не будет постоянно 
тренироваться в шашк..., то есть я хотел сказать в шахматы...» 
– поучал Остап васюкинцев в клубе «Картонажник».

И информация к размышлению. Президент США Барак Обама 
в субботу, 21 февраля, велел министерству финансов приступить 
к сокращению налогов для 95% американцев, как было обещано 
во время предвыборной кампании. Снижение налогов является 
составной частью программы по стимулированию американской 
экономики объемом в $787 миллиардов, принятой Конгрессом. 
«Сегодня утром (23 февраля) я рад объявить, что министерство 
финансов начало выделять сотрудников для сокращения налого-
вых отчислений с зарплат. Это означает, что к 1 апреля средняя 
семья будет каждый месяц приносить домой как минимум на $65 
больше. Никогда еще в истории нашей страны не производилось 
столь быстрого снижения налогов, никогда еще оно не застра-
гивало такого количества работающих американцев», – сказал 
Обама в еженедельном радиообращении к нации.

Не теряйте работу и чувство юмора!
Виктор МАРЧУК, e-mail: glavredbg@tut.by
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Рекордные «подарки» 
пьяным водителям
В прошлом году особое 
внимание инспекторов 

дорожной службы привлек один из жителей 
г. Барановичи своим далеко не примерным 
поведением на дороге, сообщают 
информагенства.

С 3 апреля па 15 октября 42-летнего водителя 7 раз задер-
живали за управление автомобилем в нетрезвом виде. Его 
штрафовали, арестовывали на 25 суток, лишали водитель-
ского удостоверения, однако ничего не помогало.

Тогда суд Барановичей решил наказать любителя езды 
подшофе другим способом. Мужчине был выписан штраф 
в размере 24 млн 500 тыс. рублей. По всей видимости, это 
рекордная сумма, на которую вообще когда-либо были оштра-
фованы водители в Беларуси.

«Кока-Коле» все 
возрасты покорны
71-летний хорватский 
пенсионер Перо Айтман 

рассказал о том, что в течение 40 лет
не пьет ничего, кроме «Кока-Колы»,
передает Ananova.

Он употребляет только эту газировку с 1968 года: именно 
тогда Айтман пообещал своей матери не пить алкогольных 
напитков. Вскоре после этого он отказался и от употребления 
всех остальных безалкогольных напитков, остановив свой вы-
бор на «Коле». Пенсионер подчеркнул, что «Кока-Кола» стала 
для него своеобразным наркотиком и отказываться от нее он 
не собирается. Хорватский пенсионер отметил, что выпивает 
по 5 стаканов газировки в день: после пробуждения, по одному 
– до и после обеда, а также за ужином и перед сном.

Парковка по Интернету
Необычным способом начали 
решать проблему парковок 
власти Сан-Франциско. Найти 

место для автомобиля теперь можно через 
Интернет, пишет top.rbc.ru со ссылкой
на телеканал НТВ.

Устройства, вмонтированные в асфальт, определяют, 
стоит рядом машина или нет, и каждые 30 секунд передают 
информацию о свободных местах на сервер в глобальной сети, 
откуда ее получают автовладельцы.

На дисплее телефона или мониторе компьютера улицы 
выделяются тремя цветами: зеленый значит, что свободных 
мест более 30%, синий – от 30 до 10%, а на красные лучше 
даже не надеяться.

На создание данной системы городские власти выделили 
более 70 млн долларов. Как надеются в мэрии, новая система 
поможет освободить дороги от пробок, благодаря чему станет 
легче дышать. Пока эти чудо-устройства только тестируются, 
инженерная мысль идет вперед: разрабатывается система, 
способная сообщать о свободных местах на стоянке автомо-
бильной навигационной системе GPS,с помощью которой на 
эти места машина сможет привезти вас сама.

Арматурные гнездышки
китайских птичек
Пара сорок в Гонконге свила 
гнездо из металлических 

прутьев, принесенных с близлежащей 
стройки, сообщает газета South China Morning 
Post.

Гнездо обнаружили жители района Тхюньмунь, обратив 
внимание на лежащие под одним из деревьев 40 кусков ар-
матуры, уточняет Agence France-Presse. Сообщается, что один 
из металлических прутьев буквально свалился прохожему 
на голову. По словам орнитологов, гнездо сорок примерно на 
треть было свито с использованием металла. Что касается 
размера прутьев, то, по данным РИА «Новости», ссылающе-
гося на китайские СМИ, их длина составляла около 30 см, а 
диаметр – не менее 1-го см. Однако Associated Press сообща-
ет, что на опубликованных в местных газетах фотографиях 
жители демонстрировали короткие прутья.

Сообщается также, что уничтожать гнездо не стали: рабо-
чие лишь аккуратно удалили из него арматуру, а под деревом 
установили предупредительные знаки.

Какие женские качества ценят 
современные мужчины
в женщинах? По информации 
LiveScience, именно это 
у современных мужчин 
и пытались выяснить 
исследователи из США.

Такого рода исследование проводится 
каждые 10 лет с 1939 года. Участникам 
предоставляется список из 18 личностных 
характеристик и качеств, которые они 
хотели бы видеть в партнере. Каждый 
пункт списка предлагается оценить по 
шкале от «несущественно» до «крайне не-
обходимо». Что интересно, в 2008-м пункт 
взаимное притяжение и любовь вышел на 
1-е место и для мужчин, и для женщин. Для 
сравнения: в начале исследования, в 1939 
году, он не попал даже в топ-3. Успехом 
пользовались и такие качества, как на-
дежность и эмоциональная стабильность, 
зрелость. На 4-е место своеобразного 
рейтинга мужчины поместили женский ум 
(для сравнения: в 1939 году это качество 
ставили только на 11-е место), «хорошие 
финансовые перспективы» перемести-
лись на 12-е место по сравнению с 17-м в 
1939-м и самым последним в 1967 г.

О другом важном сдвиге в обществен-
ном сознании сигнализирует обесцени-
вание в глазах мужчин такого женского 

качества, как целомудрие. Если в 1939 г. 
оно в глазах мужчин было важнее, чем 
ум, то в 2008 г. целомудрие стало самым 
ненужным качеством. С мужчинами в этом 
вопросе солидарны и женщины, также 
отправившие его в конец списка. Важно, 
что в 2008 г. первые три крайне необхо-
димых качества совпали и у мужчин, и у 
женщин. Ими стали взаимное притяжение 
и любовь, надежность и эмоциональная 
стабильность.

Самое ценное в самых любимых
Крайне необходимые качества, ко-

торые МУЖЧИНЫ хотят видеть в жен-
щинах:

– Взаимное притяжение и любовь
– Надежность
– Эмоциональная стабильность
Важные качества:
– Образование и ум
– Красивая внешность
– Амбиции 
Желательные качества:
– Хорошие финансовые перспективы
– Хозяйственность
Несущественные качества:
– Схожие политические взгляды
– Целомудрие 
Крайне необходимые качества, ко-

торые ЖЕНЩИНЫ хотят видеть в муж-
чинах:

– Взаимное притяжение и любовь
– Надежность
– Эмоциональная стабильность 
Важные качества:
– Образование и ум
– Желание завести семью и детей
– Амбиции
Желательные качества:
– Красивая внешность
– Изысканность вкуса 
Несущественные качества:
– Схожие политические взгляды
– Целомудрие

Болевой
синдром ревности
Ученые заявили о том, что обнаружили 
участок мозга, контролирующий приступы 
ревности, пишет британская Daily Mail.

Он расположен рядом с участком, отвечающим за физиче-
скую боль. Возможно, поэтому ревность способна причинить 
столь сильную душевную боль, порой граничащую с физиче-
ской. Заодно ученые обнаружили область, отвечающую за 
злорадство.

Ревность подобна коррозии, которая разъедает сердце 
и разрушает, а не укрепляет, отношения с партнером, счи-
тает профессор психологии Ричард Смит из университета 
Кентукки.

В эксперименте приняли участие 19 студентов. С доброволь-
цами беседовали об их более удачливых соперниках на любов-
ном фронте. В это время проводилась магнитно-резонансная 
томография мозга для наблюдения за мозговой активностью. 
Если участники эксперимента испытывали чувство ревности, 
активировалась лобная доля мозга. Затем испытуемым читали 
рассказ, в котором предмет их ревности якобы попадал в се-
рьезные передряги. Приборы фиксировали активацию центра 
удовольствий, который включался в мозгу во время получения 
социальных или финансовых поощрений.

Между ревностью и злорадством также существует прямая 
связь. Чем больше один человек ревнует к другому, тем больше 
злорадства он испытает, если у соперника дела пойдут напере-
косяк. Схожий механизм работает, когда человек испытывает 
чувство голода или жажды: чем более голодным он был, тем 
больше удовольствия получит, когда все же сможет поесть.

О чем ты
расскажешь мне, девица?
Психологи Ричард Уайзмен
из Хертфордширского университета и Роб 
Дженкинс из университета Глазго выяснили, 
что лицо женщины и ее характер находятся 
в прямой зависимости, а вот у мужчин все 
гораздо сложнее, передает mail.ru.

В эксперименте приняли участие около 1 тыс. доброволь-
цев. Каждый из них прислал свою фотографию и заполненную 
анкету о своих убеждениях. Затем все анкеты были разделены 
на группы по обобщающим признакам (например, социальное 
положение или отношение к религии). Для каждой группы был 
создан усредненный фоторобот. Затем каждый желающий мог 
зайти на сайт и соотнести фотороботы с группами. В опросе 
приняли участие около 7 тыс. человек.

Оказалось, что в 70% случаев респонденты могут верно 
соотнести фоторобот успешной женщины с соответствующим 
набором качеств, и с точностью 73% опрошенных угадывали 
женщину религиозную. У мужчин эти показатели гораздо 
ниже – около 20%.

Исследователи выдвигают 3 возможных объяснения 
этому факту: мужские лица в целом менее информативны, 
мужчины выбрали для участия в эксперименте не самые 
характерные фотографии, и, наконец, мужчины менее 
объективно оценили свои личные качества.
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ЗвеЗдная пыль
Раскрыта тайна яны Чуриковой

Округлившийся животик выдал тайну телеведущей Яны Чуриковой, 
которую она скрывала до последнего. Скоро у нее родится малыш. А 
именно, уже в начале мая. «Я хорошо себя чувствую и пока продолжаю 
работать, – сказала Яна газете «Труд». – Но никаких комментариев по 
поводу этого радостного для меня события не даю». Также Чурикова не 
комментирует отношения с отцом ребенка, с которым она познакомилась 
прошлым летом и из-за которого развелась со своим супругом. Надо отме-
тить, этот будет первый ребенок телеведущей. Рожать его Яна собирается 
не за границей, а в одной из престижных московских клиник.

долги гонят 
джексона на сцену

Пятидесятилетний амери-
канский певец Майкл Джексон 
решил вернуться на сцену. Ходят 
слухи, что в июле этого года 
шоумен планирует дать 30 кон-
цертов в лондонском концерт-
ном комплексе, насчитывающем 
около 20 тысяч мест. Предпо-
лагается, что серия концертов соберет в Лондоне фанатов творчества 
Джексона со всего мира. Подсчитано даже, что каждое выступление 
принесет погрязшему в долгах певцу до 1,5 млн фунтов стерлингов, со-
общает «Интерфакс-Украина». Также ходят слухи, что Майкл находится 
не в лучшей форме и даже испытывает страх перед сценой. Организаторы 
же заявляют, что Джексон готов вернуться на сцену.

«Мужской стриптиз» от Королевой
Певица Наташа Королева написала роман под названием «Мужской 

стриптиз». В аннотации к книге говорится о «самом сокровенном и тай-
ном: о любви и разлуке, сексе и предательстве и многом-многом другом». 
Многие эпизоды «Мужского стриптиза» взяты из собственной жизни 
Королевой, а на фотографии, украшающей обложку издания, певица 
предстала в довольно провокационном виде: ее обнаженные грудь, 
плечи и живот прикрывают руки мужчин разного цвета кожи.

Кстати, к созданию мемуаров о своей жизни и отношениях мужчин и 
женщин приступила и Лолита Милявская.

Хабенский строит храм
В память о любимой женщине и жене, умершей от рака, актер Кон-

стантин Хабенский решил построить в Лос-Анжелесе церковь святой 
Анастасии. Выбор места был сделан не случайно. Именно там она провела 
последний год своей жизни. Кроме того, в Лос-Анжелесе долгое время 
живет ее мама. Именно ее знакомые  помогли получить разрешение 
властей на постройку православного храма в Калифорнии.

Сейчас актер активно занят поиском инвесторов, которые помогут 
ему завершить начатое строительство.

Кейт Уинслет
не хочет раздеваться

Так уж получалось, что практически в каждой 
своей роли актрисе Кейт Уинслет приходилось 
обнажаться перед камерой. «Думаю, я больше 
не буду этого делать, – заявила она в интервью 
Time. – Не хочу, чтобы меня запомнили как «ту 
актрису, которая постоянно выпрыгивает из сво-
их шмоток». Кроме того, Кейт изрядно надоело 
объяснять прессе, почему она разделась для 
кино. «Но в каждом случае нагота была необхо-
дима. Откровенно говоря, я все равно ненавижу 
каждую секунду. А с другой стороны, когда я смотрю фильм, в котором 
женщина занимается сексом в одежде, я не могу удержаться от мысли: 
«Эй! Она же должна быть голой!»

лекарство от меланхолии стало доступнее
Информацию о белорусском проекте «Лекарство от меланхолии» 

ее поклонники могут прочитать на обновленной версии сайта группы: 
lomproject.com. «Эпопея с сайтом продолжается уже много лет, – говорит 
лидер группы Евгений Солдатенко, – наша страничка в Интернете пере-
жила несколько технических и миллион дизайнерских решений. В итоге 
мы решили остановиться на скромности и доступности». Страничка стала 
более удобной для пользователей: вся информация о группе синхронизи-
рована и представлена максимально удобно для поклонников.

Американская академия 
киноискусств раздает 
«Оскаров» уже более 
80 лет, а точнее – 81 год! 
Триумфатором этого года 
стала лента «Миллионер
из трущоб».

Фильм снят по книге индийского ав-
тора Викаса Сварупа и рассказывает 
историю 18-летнего жителя одного из 
бедных районов Мумбаи. Парнишка 
из трущоб практически уже выиграл 
индийское шоу «Кто хочет стать мил-
лионером?», когда ведущий решил, что 
он не может знать ответы на вопросы, 
заподозрил жульничество и сдал его 
полиции, которая сразу приступила к 
силовому допросу. Но на самом деле 
в его ответах – вся его жизнь, опыт, 
любовь и современная Индия, как 
она есть.

Режиссеру Дэнни Бойлу удалось 
создать настоящий калейдоскоп из 
дружбы, интриг, любви, преданности 
и предательства и получить сразу 
8 золотых статуэток, в том числе в 
номинациях «Лучший фильм года» и 
«Лучший режиссер года».

На втором месте по количеству 
наград – фильм «Загадочное дело 
Бенджамина Баттона» с тремя «Оска-
рами». Далее следуют фильмы «Бэт-
мен: Темный рыцарь» и «Харви Милк» 
с двумя статуэтками.

«Оскар» за луч-
шую главную жен-
скую роль получи-
ла Кейт Уинслет 
за фильм «Чтец». 
«Оскар» за луч-
шую главную муж-
скую роль достал-
ся Шону Пенну за 

фильм «Харви Милк».
Надо сказать, полноправными хо-

зяевами статуэтки звезды становятся 
не сразу. Получив «Оскар» на сцене, 
за кулисами они должны подписать 
соглашение, единственным пунктом 
которого является обязательство 
никогда и никому не продавать свою 
награду (если же такое желание 

возникнет, лауреат премии должен 
сначала предложить ее Киноакадемии 
за символический 1 доллар). Лишь по-
ставив подпись в соглашении, звезды 
вправе далее делать с «Оскаром» 
все, что им пожелается. Как выяснил 
«МК-Бульвар», большинство лауреа-
тов хранят заветный трофей дома. 
У одних «золотой мужчина» стоит на 
полке в книжном шкафу, у других – на 
пианино, на столе в рабочем кабинете 
и даже в ванной комнате, как у Шона 
Коннери и Джоди Фостер. Правда, 
Фостер, увидев, что статуэтки, вру-
ченные ей за фильмы «Обвиняемые» 
(1988) и «Молчание ягнят» (1991), 
стали внизу ржаветь, переставила их 
в спальню.

А вот Джордж Клуни, например, 
держит свой «Оскар», полученный 
за фильм «Сириана» (2005), на 
каминной полке. Когда к нему при-
ходят друзья, актер шутки ради 
вручает им статуэтку, фотогра-
фирует и заставляет произносить 
благодарственную речь.

А вот Дженнифер Хадсон кате-
горически запрещает своим гостям 
трогать позолоченную фигурку, вру-
ченную ей за роль в картине «Девушки 

мечты» (2006). Актриса даже купила 
для своего «Оскара» специальную 
подставку с подсветкой, чтобы его 
было лучше видно. Особый стеклян-
ный шкаф для «Оскара» есть и у Мор-
гана Фримана. Почетной статуэтки 
Фриман удостоился за роль в фильме 
«Малышка на миллион» (2004). А до 
этого времени в этом же шкафчике 
стояла табличка: «Не парковаться. 
Зарезервировано «Оскаром».

Два «Оскара» Тома Хэнкса, полу-
ченные за фильмы «Филадельфия» 
(1993) и «Форрест Гамп» (1994), стоят 
на специальной полке рядом с другими 
призами и наградами актера, правда, 
завоеванными еще в студенчестве, 
когда он увлекался футболом и легкой 
атлетикой.

Три оскаровские статуэтки Дже-
ка Николсона также связаны со 
спортом: служат подставкой для его 
бейсболок.

Самое же нестандартное примене-
ние «Оскару» нашел Расселл Кроу. 
Награду за роль в «Гладиаторе» актер 
держит в курятнике своего австралий-
ского ранчо. Актер уверен, что рядом 
с позолоченной фигуркой его курицы 
лучше несутся.

«Оскар» им в руки!

«Черный ангел с белыми кры-
льями» поставлен по пьесе бело-
русского драматурга Дианы Балы-
ко. Пьеса актуальна как никогда. В 
ней точно угадываются очертания 

современного мира, создается 
образ человека, жизнь которого 
полна страхов и переживаний.

Непонимание, разрыв с родными 
людьми приводят главную героиню 
Нину к невысказанности пережива-
ний, закрытости, скапливанию эмоций 

внутри себя, душевному кризису. Кро-
ме постоянных ссор в семье девушку 
буквально сводит с ума известие 
о том, что она смертельно больна. В 
финале девушку спасает чудо, такое 
редкое и столь желанное в современ-
ном мире. Жизнь продолжается, а с 
ней и проблемы, которые накопились 
у юной героини.

Почувствовать глубину пережи-
ваний героев пьесы зрителям по-
могут оригинальные выразительные 
средства – видеоряд и «живая» рок-
музыка. А музыкальную палитру пье-
сы органично дополнят песни в ис-
полнении лауреата республиканских 
и международных конкурсов Игоря 
Пашечко.

Черный ангел приземлится в марте
В марте в Брестском театре 
драмы и музыки состоится 
премьера спектакля 
«Черный ангел с белыми 
крыльями». Как говорят 
его создатели – режиссер-
постановщик Тимофей 
Ильевский и художник-
постановщик Татьяна 
Корвякова – это пьеса из 
26 эпизодов в пространстве 
«стеб-дизайна».

Молодое, живое, яркое кино Дэнни Бойла очаровало также и Гильдию 
киноактеров США
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Ответы на кроссворд, 
опубликованный
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По горизонтали: 3. Привет наоборот. 5. Подводная лодка. 10. Скрип горла. 15. 
«Сила» Хоттабыча. 18. Новогодняя телевизионная вечеринка. 19. Морской 
холм. 20.  Язык тела. 21. Кромешная тьма. 22. Богатство и великолепие. 26. 
Грецкий, кедровый, а также фисташки. 27. Мясное изделие по-киевски. 28. 
Кастрюля для плова. 29. Первый месяц весны. 31. Удостоверение личности. 
32. Содержимое п.28 по горизонтали. 34. Дополнение к диплому. 36. При-
способление, привыкание.  37. Город на Лугани. 41. Прихожая в учреждении. 
43. Медицинское горючее. 44.  Церковный музыкальный инструмент. 45. 
Газетное водоплавающее. 47. Полный невежда. 48. Проводник судов. 51. 
Национальность Отелло. 52. Один из пятерни.  53. Столбец в таблице. 54. 
Неприятель, противник. 56. Профессионал в сомнительной сфере. 58. Первая 
пьянка по новому адресу. 62. Участник восстания, мятежа. 66. Воровитый 
приятель Клары. 69. Посиделки для царя, царевича, короля, королевича. 
71. Место работы клоунов и акробатов. 73. Шляпа иллюзиониста. 74.  Музы-
кальная шотландская тянучка. 75. Хоровой выстрел. 77. Дорожная сумка. 
81.  Лечебная смазка. 82. Сырье для муки. 83. Королевское пианино. 84. 
Игорный дом.  85. Древесный жук. 86. Парень темнокожий. 87. Кладка дров. 
88. Фазенда на шести сотках.
По вертикали: 1. Коровья мамка-нянька. 2. Воинская часть под командо-
ванием полковника.  3. Автомобильный причал. 4. Пушистый степняк. 6. 
Удушливый газ. 7. Испанская кукуруза. 8. Свиной фейс. 9. Путеводитель от 
Ариадны. 11. Суточный паек. 12.  Атас по-матросски. 13. Певец Павлиашвили. 
14. «Поле деятельности» дятла. 16.  Салфетка для носа. 17. Столица Турции. 
23. Овечья бригада. 24. Крышка, под которой прячется двигатель. 25. При-
вивочный инструмент. 29. Житель монастыря.  30. Мексиканская водка. 
32. Ковбой по-русски. 33. Восточное саке. 35.  Конкурсант, награжденный 
дипломом. 38. Прадед проигрывателя. 39. Казачье селение. 40. Соратник 
по работе. 42. Закваска для теста. 46. Змея в очках и капюшоне. 49. Про-
рицатель. 50. Царские чертоги. 51. Крепкий мужчина. 55. Гибрид кровати и 
качели. 57. Постройка для съемок. 59. Дерево с пушистыми почками. 60.  
Транспортировка вплавь. 61. Карта лоцмана. 63. Неорганизованный рынок. 
64.  Бездельник, лентяй. 65. Спец по дереву. 67. Глава казачьего войска. 68.  
Путь молнии. 70. Цветочная пудра. 72. Разгон пред прыжком. 76. Награда 
победителя. 77. Пение в одиночку. 78. Католический приходской священник. 
79.  Звездный баран. 80. Волхв на Руси. 81. Купальщик в проруби.
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Задание № 287    *** Задание № 288   **** Ответы на сканворд,
опубликованный в №8

По горизонтали: Сватовство.  
Фрейзер.  Княжество.  Бра.  
Есенин.  Лупа.  Жест.  Анка.  Ак-
тив.  Тор.  Уха.  Пола.  Лес.  Рик-
мен.  Наряд.  Таити.  Реактив.  
Арка.  Юта.  Сум.  Атос.  Яхта.  
Истоки.  Зенкер.  Адад.  
По вертикали: Прокол.  Куль-
тиватор.  Вафля.  Парусник.  
Жбан.  Тренер.  Квартира.  
Сажа.  Еретик.  Визит.  Кулак.  
Вес.  Кассир.  Термостат.  Енот.  
Копна.  Мята.  Нутро.  Ревю.  
Ход.  Лия.  Тeтка.  Постановка.  
Дека.  Аид.  

По горизонтали: 3. Сито. 5. 
Крыжовник. 10. Стог. 15. Гита-
ра. 18. Абсурд. 19. Мерин. 20. 
Дебет. 21. Тетя. 22. Тянучка. 26. 
Луза. 27. Ссадина. 28. Конвоир. 
29. Сало. 31. Постриг. 32. Гриб. 
34. Триллер. 36. Арьергард. 37. 
Рашпиль. 41. Обед. 43. Скала. 44. 
Крыша. 45. Очки. 47. Домино. 48. 
Насыпь. 51. Бинт. 52. Штаны. 53. 
Аванс. 54. Жена. 56. Ножовка. 
58. Мясорубка. 62. Трясина. 66. 
Нора. 69. Зоопарк. 71. Квас. 73. 
Инсульт. 74. Кошелек. 75. Клуб. 
77. Товарищ. 81. Блеф. 82. Ли-
ния. 83. Удача. 84. Сверло. 85. 
Волчок. 86. Река. 87. Казахстан. 
88. Пари. 
По вертикали: 1. Сирена. 2. 
Баня. 3. Самосвал. 4. Тамада. 6. 
Рант. 7. Жбан. 8. Врач. 9. Иуда. 11. 
Тетива. 12. Гандикап. 13. Осел. 
14. Брызги. 16. Гренки. 17. Ябло-
ня. 23. Якорь. 24. Унтер. 25. 
Книга. 29. Санчо. 30. Ограда. 32. 
Гелиос. 33. Бивни. 35. Локомотив. 
38. Шашлычная. 39. Зародыш. 
40. Скандал. 42. Будни. 46. Ко-
лун. 49. Строка. 50. Ежонок. 51. 
Бутон. 55. Анфас. 57. Озонатор. 
59. Слово. 60. Репка. 61. Барби. 
63. Саперави. 64. Ульяна. 65. 
Прораб. 67. Облава. 68. Бублик. 
70. Регата. 72. Ацетон. 76. Борщ. 
77. Тяга. 78. Виза. 79. Рапс. 80. 
Щука. 81. Болт.
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На мини-футбольном турнире «Элит-Лиги», 
проходящем по воскресеньям в спорткомплексе 
«Виктория», настала пора полуфиналов. Первые 
матчи этой стадии были сыграны накануне
Дня защитника Отечества.

Оба матча выдались на редкость упорными и захватывающими. 
В обоих случаях победитель имел лишь один гол преимущества 
над побежденным, что сохраняет интригу в повторных полуфи-
нальных поединках. Сначала отношения выясняли футболисты 
«Технического университета» и «ДЖОФРЕ». Студенты первыми 
открыли счет в матче, однако соперники быстро отыгрались, а 
с началом второй половины игры и вовсе прибрали инициативу 
«к ногам». Дмитрий Борисюк и Владимир Сорочинский дважды 
результативно завершали проходы по правому флангу, создав 
тем самым в течение трех минут двухголевое превосходство 
своей команды. Однако затем в развитие событий вмешался 
лучший снайпер турнира Виталий Крисюк из «Технического 
университета». Он дважды праздновал успех у чужих ворот, и 
лишь гол Олега Кравчука после отточенной трехходовки помог 
«ДЖОФРЕ» сохранить победу. 

Во втором противостоянии встречались победитель прошлого 
розыгрыша «Элит-Лиги» «Брестхлебопродукт» и нашумевший 
волевыми победами в этом сезоне «Сенаторс». Чемпионы играли 
без своих ключевых фигур – Романа Василюка, Виктора Троцюка 
и некоторых других, что позволило «сенаторам» чувствовать себя 
на площадке более комфортно. Дуэль команд началась бурей 
голов: за первую пятиминутку Тунчик и Зайчук дважды огорчали 
«Брестхлебопродукт», который сподобился на скорый одиночный 
ответ Яницкого. В начале второго тайма Андрей Тунчик после 
блестящего индивидуального прохода оформил дубль, упрочив 
лидерство в счете «Сенаторса», но за 3 минуты до финального 

свистка Александр Матяш отыграл один гол, сделав поражение 
«Брестхлебопродукта» минимальным.

Участники финала определятся в ответных полуфинальных 
матчах уже в ближайшее воскресенье, 1 марта. Начало игр – 
традиционно в 17.00.

Полуфиналы, первые игры:
Технический университет – ДЖОФРЕ 3:4 (Пипко, 8’, Крисюк, 32’, 

37’; Смаль, 10’, Борисюк, 22’, Сорочинский, 25’, Кравчук, 33’).
Брестхлебопродукт – Сенаторс 2:3 (Яницкий, 5’, Матяш, 38’; 

Тунчик, 2’, 26’, Зайчук, 4’).
Андрей ЛОЖКИН

Гол – цена победы

Эпизод матча  «Брестхлебопродукт» – «Сенаторс»

Потеря таланта
На спортивной карте страны 
Брест наверняка должен 
быть обозначен крупным 
значком. Наш город дал 
стране много уникальных 
спортсменов, завоевывавших 
самые громкие титулы на 
всевозможных соревнованиях. 
Одним из таких талантливых 
спортсменов является 
бадминтонистка Ольга 
Конон, которая в поиске 
высоких достижений решила 
в будущем защищать цвета 
польской федерации.

Ольга Конон блестяще выступила на 
проходивших в прошлом году Олимпийских 
играх в Пекине. Эта Олимпиада стала 
первой для юной, 19-летней, брестчанки. 
В столице Китая наша бадминтонистка не 
выглядела статисткой. Ольга дошла до 1/8 
финала, что является лучшим достижени-
ем в истории Беларуси, став единственной 
(!) не азиаткой из 16 оставшихся на этой 
стадии спортсменок. Жребий свел ее с 
первой ракеткой планеты Кси Синфань, 
которой Конон проиграла в упорной борьбе. 
Сейчас же брестчанка приняла реше-

ние выступать под польским флагом, что 
впервые произойдет уже на ближайшем 
турнире в Германии.

По этому поводу спортсменка и бело-
русские чиновники занимают прямо про-
тивоположные позиции. Власть имеющие 
говорят о том, что бадминтонистка, даже 
не имея медали Олимпийских игр, требу-
ет невыполнимого. В частности, камнем 
преткновения стал вопрос о найме в ка-
честве тренера китайского или корейского 
специалиста. Кроме того, функционеры 
от спорта говорят о двухмиллионной зар-
плате и несчетных богатствах, от которых 
спортсменка якобы отказалась, а также о 
массе привилегий, которые оказывались 
бадминтонистке государством, – вплоть 
до подаренной квартиры.

Сама же Ольга Конон рисует положение 
вещей совершенно по-другому. В средствах 
массовой информации брестчанка расска-
зывает о том, что ей предложили контракт 
с пробелом вместо суммы зарплаты. Вспо-
минает соревнования, на которые ее «за-
бывали» отправить, а также говорит о том, 
что она вообще едва не пролетела мимо 
участия в Олимпиаде в Пекине по вине 
федерации. Ну а квартира была вообще 
куплена за собственные средства.

Точка в этой истории еще не поставлена. 
Ольга Конон имеет право участвовать 
в «мелких» соревнованиях под эгидой 
польской федерации, сохраняя возмож-
ность вернуться в лоно белорусской. 
Однако желания на это, судя по всему, у 
спортсменки нет. Похоже, Беларусь может 
окончательно и бесповоротно потерять 
настоящее юное дарование, которое в 
возрасте 19 лет начнет защищать честь 
другого государства.

Андрей ЛОЖКИН

Бадминтонистка Ольга Конон

Унижение от «Гомеля»
В прошлое воскресенье, 22 февраля,
подопечным Александра Гавриленка 
противостоял жлобинский «Металлург».

Несмотря на то что на самом экваторе первого периода брестчане 
пропустили шайбу, затем они смогли не только сравнять счет, но и 
выйти вперед до перерыва после коварного броска Двуреченского 
со средней дистанции. Однако затем инициатива плавно перешла в 
руки гостей, которые к 44-й минуте сделали счет 4:2 в свою пользу. 
Буквально через две минуты «Брест» разыгрывает двух лишних 
игроков и Иваненко сокращает разрыв до минимума. Но потрепать 
визитерам нервы не получилось: за шесть с половиной минут до 
финальной сирены точку в поединке поставил Савилов – 5:3 в поль-
зу металлургов. А через день брестчан и вовсе ждало форменное 
унижение. Приезжий «Гомель» не оставил камня на камне от защиты 
хозяев, проведя 8 безответных шайб! Большую часть поединка на 
табло сохранялось лишь минимальное преимущество «Гомеля» в 
счете, но в третьем периоде «зубры» развалились окончательно и 
были вынуждены 5 раз «выгребать» шайбу из собственной сетки.

Из Праги с медалями
На чемпионате Европы по пулевой стрельбе
не затерялись брестские спортсмены.

В соревновании по стрельбе из пневматического пистоле-
та, где участвовало 52 спортсмена, Юрий Долгополов занял 
4-е место с результатом 682,9 очка. До бронзы Юрию не 
хватило всего-то 0,6. В командном первенстве белорусы были 
пятыми. А вот в стрельбе из пневматической винтовки Юрий 
Щербацевич оказался в итоге лишь 43-м (587 очков).

Неплохо обстояли дела и у наших девушек. Екатерина 
Крученко закончила соревнования по стрельбе из пневма-
тического пистолета на 7-м месте из 60 участниц. А в составе 
сборной вместе с Викторией Чайка и Жанной Шепелевич 
брестчанка и вовсе выиграла золотую награду. Причем 
преимущество над ближайшими соперницами из России 
составило 5 очков. 

Светлана Будько в стрельбе из пневматической винтовки 
оказалась 35-й (393 очков).

Местные разборки без победителя
В субботу, 21 января, в Бресте на искусственном газоне 

стадиона «Динамо» брестчане провели контрольный матч с 
микашевичским «Гранитом». Матч прошел без забитых мячей. 
На 83-й минуте «Гранит» не воспользовался отличнейшей воз-
можностью вырвать победу: за фол против Вагнера в ворота 
«Динамо» был назначен пенальти. Однако скучавший весь матч 
в воротах Звездин парировал удар Сиукаева, и матч плавно 
приплыл в ничейную гавань. 

В этот же день брестские дублеры мерялись силами с «Бе-
резой» из Второй лиги. «Младшие» динамовцы проиграли свое 
противостояние со счетом 0:2. 

Приехала «Друть» – нам не отдохнуть
В минувшую субботу, 21 февраля, брестская женская ганд-

больная команда «Берестье» провела третью игру второго 
этапа в главной подгруппе. Пожаловавшая с визитом «Друть» 
из Белыничей оказалась соперником не из приятных. В каждом 
из таймов перевес оппоненток над нашими гандболистками 
составлял 4 мяча, что в итоге позволило гостьям праздновать 
заслуженную победу – 33:24.

В составе «Берестья» самыми результативными были Лобан 
и Малашенко, забросившие по 6 мячей.

А все бегут, бегут, бегут… и БрГУ
В самом легкоатлетическом белорусском городе этого сезо-

на – в Могилеве – прошло первенство вузов Беларуси. Самым 
значимым на соревнованиях был признан результат брестчанки 
Елены Киевич на двухсотметровке – 23,44 сек, более чем на 
полсекунды опередившей землячку, чемпионку страны Ольгу 
Осташко (23,99 сек). Бег на дистанции вдвое большей выиграла 
наша Анна Ташпулатова (55,04 сек).

У мужчин в забеге на 60 метров первенствовал чемпион 
страны Дмитрий Жук (6,85 сек), а в секторе для прыжков с 
шестом – Сергей Тивончик с результатом 4,80 метра.

В командном зачете брестские спортсмены, представляв-
шие БрГУ, заняли второе место после легкоатлетов БГУФКа. 
На третьей ступеньке пьедестала расположились хозяева – 
спортсмены МогГУ.

Молодые рекорды
Брестчанка Юлия Юреня (тренеры В.Михайлов и 

В.Дубойский) установила в городе над Бугом фантастический 
для юношеского возраста рекорд Беларуси в беге на 400 метров 
– 55,30 сек. Свое же предыдущее достижение спортсменка 
улучшила сразу на 0,84 секунды.

«Ядра – чистый изумруд…»
Олимпийская чемпионка Валери Вили, выступая на родине 

в Новой Зеландии, добилась лучшего результата сезона в мире 
на открытом воздухе в толкании ядра. Снаряд, пущенный ею в 
Уайтакере, пролетел 20,25 метра. У нашей Надежды Остапчук 
ядро улетело не так далеко, но тоже на завидное расстояние 
– 19,11 метра.

Прервали черную полосу
Перед минувшими выходными у волейболистов «Западного 

Буга» образовалась неприятнейшая серия – без побед во-
семь матчей подряд. Субботняя встреча в Гродно с местным 
«Коммунальником» еще более усугубила и без того плачевную 
статистику. Брестчане проиграли в трех партиях – 20:25, 22:25, 
17:25. Однако в воскресенье, 22 февраля, ситуация полярно 
переменилась. Викторию в тех же трех партиях праздновали 
волейболисты «Западного Буга» – 25:16, 25:23, 27:25. 

Упустили лидерство
В Мозыре прошел 13-й тур национального первенства по 

волейболу среди девушек в подгруппе «В». Брестский «Ков-
ровщик» начал двумя уверенными победами над «Гомельдрев-
Надеждой» из Гомеля – 3:1 (22:25, 26:24, 25:16, 25:10) и 
столичным РГУОР-РЦОРом – 3:0 (25:19, 25:18, 25:19). После 
этого нашим землячкам предстояла принципиальная сшибка 
с хозяйками тура – «Жемчужиной Полесья». Воскресная встре-
ча началась хорошо для наших девчат – 25:21, однако затем 
мозырьские волейболистки перехватили инициативу и в трех 
последующих партиях довели дело до волевой победы – 22:25, 
22:25, 27:29.

Из-за этого поражения «Ковровщик» уступил лидирующую 
позицию в подгруппе «В», хотя имеет с «Жемчужиной Полесья» 
одинаковое количество очков.

Чуть-чуть не хватило
Брестские баскетболистки, представляющие на внутрен-

ней арене честь БрГУ, в домашних стенах проиграли оба 
поединка «Березине-РЦОР» из Борисова. В первой встрече 
гостьи практически не имели хлопот – 79:51, а вот в повторной 
игре им пришлось изрядно попотеть, чтобы сломить сопро-
тивление наших студенток. Результат второго матча – 70:66 
в пользу «Березины».


